

5



Oscar Mireles

■ En su conferencia mañanera, el Presidente Andrés Manuel López Obrador con los titulares de Defensa y Energía, Luis Crescencio Sandoval y Rocío Nahle.

Anuncian compra de 500 pipas

CLAUDIA GUERRERO

A 26 días de poner en marcha la estrategia contra el robo de combustible, el Gobierno federal anunció ayer la compra de 500 pipas para el transporte de combustible de Tuxpan, Veracruz, a la Ciudad de México.

El mandatario informó que cada unidad tendrá una capacidad de 60 mil litros, para abastecer la demanda de

la capital del país y los municipios conurbados del Estado de México.

“Con estas 500 pipas tendríamos cerca de 200 mil barriles diarios en transportación, todo lo que consume el Valle de México en un día. Traslado en pipas por la emergencia de Tuxpan a la Ciudad de México, ya estamos en eso”, dijo.

El tabasqueño explicó que los vehículos serán finan-

ciados con los recursos que ha recuperado el Gobierno federal con la implementación de la estrategia de combate al huachicol.

Desde Palacio Nacional, reiteró que hay inventario y reservas suficientes de gasolina, diesel y turbosina.

“No hay riesgo de quedarnos sin combustibles”, aseguró, “es una situación transitoria porque están jugando a las vencidas estos traviesos”.



Investigarán a transportistas por huachicoleo

- Extienden indagaciones a proveedores de **Pemex**
- Algunas empresas podrían participar en tráfico a EU



NOÉ CRUZ SERRANO

—noe.cruz@eluniversal.com.mx

Las carpetas de investigación a compañías presuntamente ligadas al huachicoleo se van a extender a empresas transportistas, así como a proveedoras de bienes y servicios de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Información de expedientes en los que trabajan autoridades tanto de Hacienda como del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y de la propia petrolera, refiere que en la red del robo de combustible también operan transportistas con permiso para mover producto a través de pipas o empresas que desde hace más de 20 años han ganado millonarios contratos que les han permitido estar presentes en casi toda la cadena de suministro de hidrocarburos.

Los rubros en los cuales se han estado desempeñando son en el transporte de servicios especializados de descarga de hidrocarburos condensados, combustibles, productos

químicos y líquidos en activos integrales, en ciudades como Burgos, Altamira y Veracruz.

También presentan servicios especializados de transporte de bombeo y fluido para la perforación y mantenimiento de pozos en activo operados por Pemex, desde el norte y hasta el sur del país.

Algunas de ellas —cuyos nombres no fueron dados a conocer por razones legales— estarían ligadas al tráfico de petróleo y gasolina robado a Pemex, que más tarde se vende en el mercado de Estados Unidos.

Las investigaciones preliminares arrojan que algunas de estas empresas han extendido sus operaciones a otros eslabones de la cadena de suministro de combustibles, tanto en la operación de gasolineras de su propiedad, como en pipas que transportan hidrocarburo para automotores.

En el transporte por medios distintos a ductos, en la modalidad de autotancques y semirremolques, la atención de las autoridades está puesta en empresas que concentran, cada una, entre 100 y hasta 350 pipas, algunas de las cuales son usadas para transportar producto tanto lícito como robado a Pemex.

De acuerdo con los registros de permisos otorgados por la Comisión Reguladora de Energía (CRE), son mil 734 compañías las que participan en este sector, de las cuales 29 son propietarias de entre un centenar y 374 autotanques, aunque ello no significa que todas operen con irregularidades.

Los resultados de las investigaciones en curso llevarían, de acuerdo con fuentes consultadas por EL UNIVERSAL, a cerrar el cerco a los huachicoleros, dado que las empresas involucradas podrían estar participando en el robo y transporte de combustibles.

Los datos que se recopilan desde los primeros días de diciembre del año pasado evidencian que algunas de estas compañías controlan el crudo que se extrae de los pozos, principalmente en el estado de Tamaulipas, a través de una red que maneja todo ese mercado, desde Reynosa hasta Veracruz.

Las carpetas de investigación muestran, por ejemplo, que una de estas empresas tiene contabilizados 14 contratos y varios convenios modificatorios con Pemex Exploración y Producción (PEP) que le permitieron aumentar el costo de los supuestos trabajos que se debían realizar.

En el periodo 2009-2015, estos contratos le representaron a una empresa ingresos del orden de 2 mil 901 millones de pesos.

Otra obtuvo nueve contratos de PEP con un valor total de 384.3 millones de pesos. De ellos, seis le fueron adjudicados de manera directa, sin mediar ningún tipo de licitación.

1,734

EMPRESAS tienen permisos de la Comisión Reguladora de Energía para transportar hidrocarburos.

2,901

MILLONES DE PESOS fue la ganancia de una empresa en el periodo 2009-2015; está bajo investigación.

Una tercera empresa recibió, entre 2003 y 2007, un total de 11 contratos también con PEP que le permitieron obtener ingresos por 253.3 millones de pesos.

Adelantaron que la conformación de carpetas continuará por zonas de mayor incidencia en el huachicoleo, fundamentalmente la centro, que abarca Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Morelos, Estado de México y Ciudad de México.

Otras de las zonas en donde se profundizarán las investigaciones son el Golfo (Veracruz y Tabasco) y en el sur (Guerrero, Oaxaca y Chiapas). ●

Reprochan legisladores desaire del gabinete

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

Legisladores de Oposición reclamaron a funcionarios federales que privilegiaran ayer su asistencia a la conferencia del Presidente y evadieran la reunión en San Lázaro en la que serían cuestionados sobre el desabasto de combustible.

Los convocados a la reunión de la Tercera Comisión de la Permanente fueron los titulares de Energía, Rocío Nahle; de Pemex, Octavio Oropeza; de Hacienda, Carlos Urzúa, y de la Profeco, Ricardo Sheffield.

“Se habla de una emergencia madrugadora que hizo imposible que asistieran, emergencia que, por cierto, el país está registrando desde el 27 de diciembre.

“Estrategia que, por cierto, no impidió que acompañaran al Presidente en su conferencia matutina por casi dos horas el día de hoy y, enfati-

zo, acompañar, no hablar, no plantear”, señaló la senadora priista Dulce María Sauri.

En tanto, el presidente de la Comisión Permanente, Porfirio Muñoz Ledo, pidió a los legisladores que no mendiguen respuestas al Gobierno y que investiguen, conforme a sus facultades.

“Debemos investigar, no mendigar respuestas, que nunca las vamos a tener. Investigar conforme a las facultades constitucionales”, indicó.

La Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, lamentó que los legisladores no dimensionen el problema.

“No entienden que estamos en una emergencia. Por supuesto que no es desdén. Desde las cinco de la mañana estamos ahí (en Palacio Nacional) estamos en una emergencia de abasto”, dijo ayer en una entrevista con Joaquín López Dóriga en Radio Fórmula.



Anuncia AMILO Tandas del Bienestar

- Programa considera en principio dar un millón de créditos a microempresarios
- Apoyo “van a recibirlo a la palabra y sin interés”; pagarán cuota mensual, dice

**MISAEAL ZAVALA
Y ALBERTO MORALES**
—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador arrancará el programa Tandas para el Bienestar, con el que entregará un millón de créditos a pequeños comerciantes que pagarán mensualmente el préstamo.

En la Entrega de Apoyos Integrales de Desarrollo, realizado en Iztapalapa, el Mandatario nacional anunció que pequeños negocios, tiendas, talleres y comercios recibirán créditos para poder pagarlos al mes y sin intereses.

“El que tenga negocios pequeños y tiendas o talleres, que necesite un crédito, van a recibirlo a la palabra y sin interés. Van a ir pagando mes con

mes, sin intereses, termina el año, cumple y paga y tiene derecho a pedir más”, destacó.

Aunque no informó el monto de cada crédito, López Obrador dijo que se repartirán primero un millón de préstamos a comerciantes, empresarios y dueños de talleres.

Al iniciar el evento, el Presidente participó en un ritual indígena en el que los asistentes, incluyendo a funcionarios como Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y Clara Brugada, alcalde de Iztapalapa, levantaron las manos al cielo para limpiar de malas vibras.

En Iztapalapa el Jefe del Ejecutivo federal entregó las tarjetas para beneficiarios de diversos programas: Laura Rodríguez Flores, Jesús Manuel



IRVIN OLIVARES. EL UNIVERSAL

En la ceremonia, el presidente Andrés Manuel López Obrador participó en un ritual indígena en el que estuvieron presentes Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, y Clara Brugada, alcalde de Iztapalapa.

Solano Cruz, Fátima Xóchitl Gutiérrez, Miguel Contreras y Evelia Marina Montes de Oca. “Nos va a alcanzar el presupuesto, lo tengo bien medido. El problema no es que falta el presupuesto, sino la corrupción. No sólo el huachicoleo en la gasolina, sino huachicoleo en todo, se robaban hasta las medicinas en centros de salud y los hospitales. Todo eso se va a terminar, me canso ganso”, aseveró.

Juicio a ex presidentes, a consulta.

En su conferencia mañanera, López Obrador planteó que haya una consulta para que sean los ciudadanos quienes decidan si se debe enjuiciar a los ex presidentes Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox Quesada, Felipe Calderón Hinojosa y

Enrique Peña Nieto por la crisis en la que se encuentra el país.

“Vamos a preguntarle a la gente si quiere que se enjuicie a los ex presidentes del periodo neoliberal, de Salinas hasta Peña Nieto, pasando por Zedillo, Fox y Calderón, porque la crisis en México tiene que ver con la política llamada neoliberal, una política de pillaje que se aplicó en todo ese periodo”, aseguró a la prensa en Palacio Nacional.

No obstante, el Presidente de México consideró que debe haber un punto final, y a partir del primer día de su gobierno “cero corrupción y cero impunidad”.

El Mandatario nacional informó, por otra parte, que en el marco de las concesiones previstas por el gobierno

para los 26 mil kilómetros de fibra óptica de todo el país, como contraprestación, solicitará que el internet sea gratuito en carreteras, plazas públicas, escuelas y hospitales.

Detalló que en su momento se va a concesionar a empresas con tecnología de punta.

No asistirá a Suiza. Se informó que Andrés Manuel López Obrador no asistirá al Foro Económico Mundial de Davos, Suiza, ya que no se puede “despegar” del trabajo en México.

En su lugar, al encuentro del 22 y 25 de enero asistirán los servidores públicos de la Secretaría de Hacienda: “Yo no puedo salir ahora porque tengo que echar a andar todo el gobierno, no me puedo despegar del trabajo”. ●